

San Andrés de Xeve estrena un 'parking carballeira' en el que caben 300 coches

► Los comuneros acondicionaron una parcela de 3.000 metros cuadrados anexa a la iglesia

JOSÉ ESTÉVEZ

Reportero. Pontevedra. j.estavez@larepublica.es

PONTEVEDRA. Se acabaron los problemas de aparcamiento en el centro neurálgico de San Andrés de Xeve. La Comunidad de Montes acondicionó una carballeira de más de 3.000 metros cuadrados anexa a la iglesia parroquial, con capacidad para 300 coches.

La mejora de esta zona recreativa consistió en la explanación del terreno, que fue recubierto con jabre, que permite el estacionamiento de los automóviles en los actos litúrgicos que se desarrollan en el templo y en las fiestas patronales que se celebran en el atrio. Además, al ganar espacio, los autobuses en los que se trasladan las personas que asisten a los funerales no volverán a encontrarse con los problemas que tenían para maniobrar.

«Los vecinos de la parroquia están encantados con esta actuación, con la que pusimos en valor la carballeira para convertirla en una zona de esparcimiento que, cuando es necesario, también puede funcionar como aparcamiento», explica el presidente de los comuneros, Jesús Castro. Añade de que realizaron esta actuación «con los escasos fondos con los que contábamos, porque las administraciones no nos concedieron las subvenciones que le habíamos solicitado».

El portavoz de los comuneros explica que la Consellería de Medio Rural les denegó una subvención para la limpieza de 15 hectáreas de suelo forestal, que habían solicitado para minimizar el riesgo de incendio. «En anteriores ocasiones nos había concedido el 80% del importe de la ayuda, pero la falta de fondos públicos nos obligó este año a priorizar el desbroce del



Carballeira situada junto al templo parroquial de San Andrés de Xeve. JAVIER CERVERA MERCADER

entorno de los núcleos poblados de Filgueira, Santa Cruz y Maúnzo para proteger las casas de posibles incendios. Dejamos sin limpiar el monte alto, a la espera de que lleguen las subvenciones oficiales».

La Comunidad de Montes tampoco recibió ayudas institucionales para la puesta en valor de la carballeira de Penedo, que abarca una superficie 5.000 metros cuadrados, situada en Filgueira. Taló varios pinos y eucaliptos para dejar espacio a los ejemplares de carballeira existentes en el lugar y a los que pretende plantar, con la intención de crear una gran carballeira de la que podrán disfrutar los lugareños dentro de un lustro. «Es una zona de esparcimiento que repoblaremos para que dentro de cinco años tenga un aspecto muy mejorado», asegura Castro.



Lugar por el que pasa el agua del atrio que inunda la carballeira. JAVIER CERVERA MERCADER

Entrevistas

Quejas por los reiterados plantones del concejal Demetrio Gómez

La Comunidad de Montes de San Andrés de Xeve añora el contacto directo que mantenía con el Concello, a través del anterior edil delegado de Rural, el socialista José Manuel Valcárcel, y con el concejal de Barrios e Parroquias, el nacionalista Miguel Vázquez Plaza. El presidente de la entidad parroquial, Jesús Castro, afirma que le resulta imposible contactar con el nuevo concejal responsable de esa zona del rural, Demetrio Gómez. «Hace tres meses que le pedimos 40 metros de tubos para canalizar las aguas pluviales del atrio de la iglesia, que pueden afectar a la carballeira que acabamos de acondicionar, pero no obtuvimos respuesta. Además -explica Castro-, teníamos concertadas dos entrevistas con él, en las que nos dio plantón. No sabemos por qué no acudió. No nos dio ninguna explicación».

Considera que la actitud de Demetrio Gómez contrasta con las declaraciones que efectuó el alcalde, Fernández Lores, al principio del actual mandato, cuando anunció que esta iba a ser la legislatura de las parroquias con las que la iba a tener una sensibilidad especial. «El pasado 29 de septiembre presentamos un escrito en el Registro del Concello en el que solicitábamos una entrevista con Lores, sobre la que aún no hemos recibido respuesta», indica Castro, al mismo tiempo que afirma que «la reunión de los miembros del Consello Parroquial no es el lugar adecuado para debatir las reivindicaciones de la Comunidad de Montes».